

Juillet 2023

Le Grand Perroquet

Association Bisquine Cancalaise
15 place du Calvaire
La Halle à Marée 35260 CANCALE

Retrouvez l'ABC sur Facebook "Association Bisquine Cancalaise" et "Bisquinoux de la Cancalaise" et Instagram "Bisquinelacancalaise"



AGENDA

Vendredi 21 juillet :

Soirée Barbecue à Port Mer

Mardi 1er aout :

Fest Noz à Port Picain

Samedi 25 novembre :

Assemblée Générale
Salle Cancaven

Samedi 16 septembre 2023

Projet inter-associations de nettoyage de plages



dans le cadre du World Clean Up Day le 16 septembre.

L'ABC s'associe aux associations cancalaises pour ce projet en cours d'élaboration.

Pour les adhérents intéressés, un appel à suggestions est lancé pour la mise en œuvre de cette journée.



Le mot du Président

Bonjour à tous,



Le début de saison est désormais bien avancé. Si les choses retrouvent un cours plus habituel, il faut bien avouer que cette période fut... particulière. De longues semaines de vents d'est nous ont conduit à annuler certaines sorties et à réorganiser les navigations sur Saint-Malo pendant plus de deux semaines. C'est ensuite avec beaucoup de regrets que nous avons dû nous séparer d'Antoine qui nous a fait part de son besoin de mettre fin à son contrat pour des raisons personnelles. Ceux qui ont eu la chance de naviguer avec lui savent à quel point il était au top en tant que second et nous lui adressons tous nos vœux de bonheur pour la suite. C'est désormais Jules qui a pris la relève. Ce jeune Malouin fraîchement diplômé possède déjà une bonne expérience maritime et je ne doute pas qu'il sera au top, lui aussi, d'ici quelques semaines. Bienvenue à toi Jules ! Par la suite, notre patronne, probablement dans le but de ressembler à une pirate (quelle drôle d'idée ;-)) , n'a pas trouvé mieux que de s'ouvrir la paume de la main et s'est retrouvée empêchée de naviguer pendant deux semaines. Un grand merci aux quatre patrons professionnels qui ont pris la relève dans l'intervalle et ont permis à la Bisquine de continuer à naviguer et accueillir ses publics habituels. Enfin, ce fut au tour d'Alison, notre fidèle moteur, de faire des siennes avec une perte encore inexplicquée de liquide de refroidissement. On peut saluer le professionnalisme de l'entreprise Chatelais-Le Gall qui est intervenue rapidement et efficacement pour régler le problème, réduisant au minimum la durée d'immobilisation du bateau. Vous l'aurez compris, les mois de mai et juin sont loin d'avoir été de tout repos. Ils ont nécessité de la part de nos trois salariés de la souplesse et de la réactivité et la mobilisation d'adhérents "piliers" de l'ABC. Je prends le risque de me répéter en adressant un très grand MERCI à tous ceux et celles qui se sont mobilisé(e)s... Maintenant, PRO-FI-TONS !

David

Bonjour à tous, Je m'appelle Jules Connan, j'ai 18 ans. Je viens tout juste d'arriver au sein de l'association Bisquine Cancalaise dont je suis heureux de faire partie, j'ai l'occasion pour cette saison d'être le nouveau second d'Orlane. Je vais pouvoir apprendre de nombreuses choses et partager avec vous de bons moments tout au long de la saison.

A bientôt à bord. Jules

Planning associatif 2023

INSCRIPTION AU PLUS TÔT 2 MOIS AVANT LA SORTIE SAUF POUR LES CROISIÈRES

JOURNÉES et SOIRÉES

Vendredi 14 juillet : Soirée
Dimanche 16 juillet : Journée
Jeudi 20 juillet : Journée
Mardi 25 juillet : Soirée
Jeudi 27 juillet : Journée
Dimanche 30 juillet : Journée
Dimanche 13 août : Journée
Mardi 15 août : Soirée
Mercredi 16 août : Journée
Lundi 21 août : Journée
Mercredi 23 août : Soirée
Dimanche 27 août : Journée
Vendredi 1 septembre : Bisquathlon
Mercredi 6 septembre : Journée "pêche à la ligne"
Samedi 9 septembre : 1/2 journée - de 15h à 18h
Lundi 18 septembre : Journée
Samedi 30 septembre : Bisquathlon
Samedi 7 octobre : Journée
Jeudi 12 octobre : Journée
Dimanche 15 octobre : Journée
Samedi 21 octobre : Journée



Vendredi 1 et samedi 30 septembre
Bisquathlon, un incontournable de l'ABC
Une découverte de Chausey par grande marée.
De la marche, un peu de nage en compagnie d'un guide de la Baie du Mont St Michel.

LES "MINI-MINI"

2 jours de navigation et 1 nuit à bord

~
Vendredi 18 et samedi 19 août
2 belles journées au cœur de l'été

~
Samedi 2 et dimanche 3 septembre
2 jours avec de forts coefficients de marée
Pour les amateurs de pêche à pied.

~
Lundi 11 et mardi 12 septembre
Pour profiter encore un peu
avant l'arrivée de l'automne.

LES CROISIÈRES

- **Frais de fonctionnement du bateau :**
25 € par jour et par personne à partir de la 2ème nuit - 1ère nuit gratuite
- **Repas et frais de port à votre charge.**
Une avance de 10€ par jour sera demandée aux participants.

Navigations et journées au cœur du festival
Du chant de marin de PAIMPOL



Aller du mardi 1er août au vendredi 4 août
Cancale - Paimpol
Frais de participation : 50€
Avance frais caisse de bord : 40€

Départ de Port Mer le mardi matin, navigation pour rejoindre Paimpol le jeudi dans la matinée puis place aux chants de marins.

Retour du samedi 5 août au mardi 8 août
Paimpol - Cancale
Frais de participation : 50€
Avance frais caisse de bord : 40€

Arrivée à Paimpol le samedi après midi, profitez de la programmation musicale du samedi soir et du dimanche.
La Cancalaise quittera Paimpol le lundi matin avec encore plein de musique dans la tête.



Du dimanche 22 au mercredi 25 octobre
Croisière de fin de saison
4 jours - destination suivant météo
Frais de participation : 50€
Avance frais caisse de bord : 40€

Et à terre ...

Soirée Barbecue le vendredi 21 juillet à Port Mer

Sur le sable, face à la mer avec les copains.

Fêtons cette belle saison.....

A partir de 19h, apportez vos grillades et salades, on s'occupe des barbecues et de l'apéro. Pensez à vous inscrire.



Fest noz le mardi 1 août à Port Picain

Organisée en association avec la ville de Cancale, l'Auberge de Jeunesse, Al Lark et Voile Aviron.

Appel aux bénévoles pour organiser cette soirée. (préparation, déroulement, rangement).
Merci par avance.

Récit de croisière

La première croisière est toujours attendue par notre chère Bisquine, de Cancale au Golfe du Morbihan. Première croisière pour Antoine en tant que second avec notre président à bord, pas de pression. Avec le courant et le vent contre nous, nous ne partions pas sous les meilleurs auspices. On a commencé par une longue navigation, comprenant des quarts de nuit, pour dépasser la pointe bretonne et rejoindre les rives du Sud. Un petit détour près des Glénans, où les dauphins sont venus saluer la Belle. Une escale ensuite sur l'île de Groix par un beau dimanche ensoleillé. Quand le vent forçait, ce n'est pas un, mais trois ris que nous avons pris, 2 dans la grand-voile, et un ris de misaine. Déjà, la fin de notre croisière arrivait, et l'entrée du Golfe se présentait devant nous, on était tout beau pour croiser les copains, toute la voilure était de sortie, du Perroquet de Misaine à l'HTC. Dernière manœuvre de la croisière, la remontée du Golfe pour une parade, que de virements de bords effectués sous l'oeil bienveillant et concentré de notre patronne. La belle était prête pour enchaîner ses 4 jours dans le Golfe. Que de beaux bateaux et de belles voilures se sont offerts à nos yeux entre les îles du Golfe jusqu'à Port Blanc.

Emilie



Du «Bel-Air» dans les voiles de la bisquine



Pendant les vacances de printemps, un stage de réalisation d'un court métrage a été proposé aux jeunes de l'espace Bel-Air de Cancale. Quatre jours pour écrire un scénario et tourner les images à terre et une navigation à bord de la bisquine pour tourner les scènes sur le bateau. Ces jeunes (bravo Mathéo, Enzo et tous les autres !) ont été accompagnés dans l'écriture du scénario et le tournage par la compagnie Artefakt basée à Lanhélin (qui vient d'être primée lors des coqs d'or pour l'accès à la culture). Ce court-métrage intitulé « Aour Tasmant » réalisé entre les jeunes de Bel-Air et l'association de la bisquine, sera présenté lors de la fête du cinéma organisé par Bel-Air le 18 juillet et au prochain festival Court Métrage à Rennes.

Un tel partenariat entre l'ABC et Bel-Air ne s'arrête pas là, un séjour de deux jours en bisquine est organisé au mois de juillet. Un lien avec les jeunes à construire tout au long de l'année...

Martine

Au fil de la Rance.....

Navigation enthousiasmante et plutôt rare sur la Rance par une belle journée ensoleillée, toujours avec ce vent « furibard » de Nord Est.....

Nombreux virements de bord et attention soutenue le long des bords de Rance jusqu'au pont Saint Hubert. Passage de l'écluse avec maestria par notre patronne.



Merci pour ce moment convivial, insolite et rempli de belles images.

Le dimanche 4 juin



Merci à Lysiane et Alain de Voile Aviron pour leur chaleureux et généreux accueil.

Merci à vos deux belles associations d'avoir permis cette rencontre.

Isa

Le dimanche 14 mai



8-9-10 JUIN 2023 DOUARNENEZ
ACCÈS LIBRE



Première édition de
l'Observatoire des patrimoines maritimes.

David et Yann ont été conviés à la table
ronde " du rêve à la relève ".

De retour de l'Observatoire des patrimoines maritimes, je peux vous dire que c'était une chouette initiative et que les tables rondes étaient enrichissantes.

Les sujets abordés étaient très variés, certains presque philosophiques du type : Qu'est ce que le patrimoine ? Que doit on conserver ou non ? Comment transmettre les différents savoirs dans les différents milieux qui interviennent dans le patrimoine maritime ? L'importance de la place de la femme dans l'histoire maritime ? Ou, au plus près de nous encore, les bateaux du patrimoine sont des bateaux d'hier ? Difficile de tout résumer.

L'Observatoire a crée une chaîne You Tube où toutes les interventions sont visibles via le lien : <https://www.youtube.com/@OPM2023-DZ/streams>

David

Journée navigation et découverte des parcs à huîtres avec INGA

Le mercredi 19 juin 2023



Après une matinée de navigation, les adhérents étaient invités par Inga, guide nature, pour la visite des parcs à huîtres.

De l'implantation des naissains à l'arrivée à maturation 3 ans plus tard sur le marché aux huîtres au pied des parcs. De l'huître plate ou pied de cheval à l'huître creuse, les naissains proviennent de Charente Maritime, puis vont grandir dans des poches posées sur des tables, séparées au gré de leur maturation et régulièrement retournées pour les calibrer. Le fort marnage permet aux huîtres de durcir leur forme et de raffermir leur texture, c'est le trompage. Belle découverte.

Merci Inga pour cette présentation du travail des ostréiculteurs et pour finir une joyeuse dégustation offerte par les producteurs du marché aux huîtres, merci à eux.

Pour en savoir plus : ostreika@outlook.fr
ou SMS au 06 33 61 04 82.



Carnet rose, bienvenue à la ROSA CANCALAISE



Rose créée par Christian HANAK, et qui sera cultivée à St Méloir des Ondes par Maud, de Roses de la Côte d'Emeraude.

Et dans quelques années, elle sera prête à venir fleurir nos jardins.

Rose plantée dans le bourg de Cancale par Florine et l'équipe des espaces verts. Rosier de la famille des mousseux.... un délicieux parfum de rose ancienne...

Baptême du 17/06/2023

